

NIEワーク
シート中～高校

同性婚認めぬ規定「違憲」

東京高裁、二審で2例目

① 同性婚を認めない民法な

の下の平等を定めた憲法14

条1項と、個人の尊厳と両

どの規定は憲法違反だとし

て、同性カップルら7人が

起こされた計6件の同種

国に1人当たり100万円

性の本質的平等を掲げた24

訴訟のうち、一、二審を合

の損害賠償を求めた東京第

1次訴訟の控訴審判決で、

わけて8件目の判決。違

東京高裁は30日、規定を「違

憲」と判断した。「合理的

憲は4件、「違憲状態」

な根拠に基づかず、性的指

向により法的な差別的取り

は3件、合憲は1件となっ

扱いをしている」とし、法

面に関連記事)

た。

高裁段階の違憲判決は3

月の札幌高裁に続いて2

谷口園恵裁判長は判決で

例目で、国会に立法措置を

促した形だ。全国5地裁に

「同性間であっても人生の

伴侶と定めた相手と配偶者

としての法的身分を形成す

ることは、重要な法的利益

を侵害する」と指摘した。

として尊重されるべきだ」と述べた。国民の意識変化が進み、同性婚に賛成する人が増えており、同性間の関係を男女の婚姻と同様に保護することに「社会的な受容度は相当高まっている」と指摘した。

一方で賠償請求については、同性婚に関する要請が認識されるようになったのは比較的最近で、最高裁の統一判断がなく、国会の立法不作為による責任は認められないと判断。請求を棄却した一審判決を支持し、原告側の控訴を退けた。

左の記事を読んで、下の問いに答えましょう。

1 傍線部①の訴えに対し、東京高裁は違憲と判断しました。憲法のどの部分に違反しているかを、本文中から45字で抜き出し、最初と最後の3文字を書きましょう。

~

2 傍線部②はどんな人が増えていることを指していますか。解答欄に合わせて、本文中から8文字で抜き出しましょう。

人が増えている。

3 この裁判で、賠償請求は認められたか、また、それはなぜかを書いた次の文の空欄に、本文中から適切な言葉を抜き出して書きましょう。

同性婚が認識されるようになったのは比較的 のこと

で、まだ の統一した判断がなく、国の立法不作為(法律を作ること怠っていた)責任は認められないため、賠償請求

は された。

NIEワークシートのこたえ（2024年11月1日公開）

◆ワークシート「同性婚認めないのは違憲(社会)」
2024.10.31付 朝刊 1面 解答

- 1 法の下 ～ 反する
- 2 同性婚に賛成する 人
- 3 最近 最高裁 棄却